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Inai, abierto
a cambios,
si se respeta
autonomía
La comisionadaNorma

Julieta del Río dice que
están dispuestos a que

se fiscalice este órgano

ANTONIO LOPEZ

-nacion@eluniversal.com.m

Norma Julieta del Río. comisionada
del Inai vencargadadel Sistema Na-

cional de Transparencia, asegura
que están abiertos a una reestruc-

tura o reingeniería, que incluya
cambio de nombre, logotipos y co-

lores, pero aclara que siempre y
cuando se respete la autonomía de
este órgano, así como los derechos
deaccesoala informaciónyde pro-
tección de datos personales.

En entrevista con EL UNIVER-
SAL, señala que ante las acusacio-

nesdeque el Inai es unórgano one-

roso están dispuestos aser fiscaliza-
dos investigados.

Ante la posible aprobación de la
reforma para desaparecer los órga-
nos autónomos, la comisionadadi-

ce que espera que la virtual presi-
denta electa, Claudia Sheinbaum,
sea receptiva y sensible para soste-

ner un diálogo.
NACIÓN A6

"INAI ESTA ABIERTO AL CAMBIO, PERO CON AUTONOMÍA'
ENTREVISTANORMA JULIETA DEL RÍO VENEGAS
Comisionada del Inaiy encargada del Sistema Nacional de Transparencia

Espera que la virtual

presidenta electa

seareceptivaal

diálogo; se dice

dispuestaa la
fiscalización

ANTONIO LÓPEZ
-nacion@eluniversal.com

ormaJulietadel Río,comi-N sionada del Instituto Na-
cional de Transparencia,

Accesoa la Información yProtec-
ción de Datos Personales (Inai)y
encargadadel Sistema Nacionaldo
Transparencia, señaló a EL UNI-
VERSAL que espera que la virtual
presidenta electa, Claudia Shein-
baum Pardo, sea receptiva y sen-

sible para abrirel diálogo, luegode

la carta que le enviaron para soli-
citarle audiencia.

Enentrevista, la comisionadade-
talló que en losúltimos seis años ni
el presidente Andrés Manuel López
Obradorni quienes han ocupado la
titularidad en la Secretaría de Go-
bernación (Segob) han querido dia-

logar con autoridades del Inai.
Añadió que al interior del insti-

tuto están dispuestos a cambios
de nombre, logosycolores, siem-

pre cuando sesiga respetando
autonomía del órgano garante, así
como los derechos de acceso a la
información y de protección de
datos personales.

La comisionada del Inai señaló
que ante las acusaciones de ser un

órgano oneroso, están abiertos ser

fiscalizados e investigados.
"Después de conocer los resul-
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tados supimos cómo quedó con-
formada la Cámara, yque la pro-
puesta de reforma del de febrero
la reviven. En esa materia fue un

momento muyoportuno paraque
el Inai y los órganosgarantes pi-
diéramos este acercamiento con
la presidenta electa, para que es-

cuchenuestra postura.Siestamos
abiertos auna reestructura,a una

reingeniería, claro, sin llegar la
desaparición", declaró.

comisionada Del Rio Venegas

recordó que este martes se cum-

plen22 años desde que se promul-
en el Diario Oficial de la Fede-

ración el derecho a la transparen-
cia, por lo que expuso que el obje-
tivo de la audiencia es abrirse al
cambio, siemprey cuando se res-

peten los derechos de transparen-
ciayprotección de datos persona-
les, así como la autonomía.

"Loque más les preocupa aquí
la desaparición de estos dos dere-
chos, másallá decómo quieran po-
nerle al instituto, de cómo quieran
llamarlo, pintarlo de un color, no

importa, lo más importante es que
estos dos derechos sigan existiendo
en este país.

"Apartedeello, que quien los ma-

nejenosea filial ni pertenezca al Po-
der Ejecutivo, porque no se puede
ser juezy parte, pierdes la credibi-
lidad de la sociedad" exppresó.

Norma Julieta del Río Venegas
cordóqueSheinbaum Pardo esaca-

démicay ha trabajado de cerca en

temas detransparencia, incluso ob-
tuvo reconocimientos en lamateria
durantesu administración como
fa de Gobierno de la Ciudad de Mé-
xico, esperaqueeldiálogo
se dé pronto.

"La transparencia y la rendición
de cuentas fortalece a todos, vimos
a lapresidenta electaen susdebates
destacando el tema de la transpa-
rencia, de cómo abrió el gobierno,
creó portales, nos mostraba núme-

ros en el tema de transparencia y
rendición de cuentas, entonces, le

apostamosaque esunaacadémica,
ha trabajado en sus anteriores

gosdelamano con el temade trans-

parenciay rendición decuentas. en-

tonces leapuntamosaquehaya en-

tendimiento", detalló.
La comisionada recordó que el

Ejecutivo federal hasostenidoqueel
Inai es un órgano oneroso, por lo
que aseguró que están dispuestos a

ser fiscalizadose investigados.
"El Presidentese refiere que el

Inai es oneroso, yodesde mi llega-
da no he visto eso, pero también si

hayalguienquelatenga que pagar,
bueno, que no senos castigue to-
dos en el mismocostal, mejor que
se nos fiscalice,yo misma presenté
una denuncia el 10 de diciembre
del año pasado, entoncesadelante

las investigaciones, adelante

que
electa. que que nadadebe
nada teme" indicó.

Finalmente, reiteró que la elimi-
nación de fuentes de equilibrio "no
esel caminoque han seguido socie-
dades avanzadas".

"No, no es el camino porque in-
cluso hablar de democracia nosig-
nifica que yo soy todopoderoso, de-
mocracia precisamente son los
equilibrios, entonces yocreoquees

sano para la democracia que haya
equilibrios, insistió, esperamos que
la presidenta electa tenga la sensi-
bilidad y que nos conceda esa au-

diencia al Sistema Nacional de

Transparencia, yo veo a una mujer
sensible,con grado académico, que

está rodeando de personas con

académicostambién, enton-

nosalientayvamosa esperar
concluyó.

"
Lo que más les preocupa
aquí es la desaparición
de estos dos derechos,
más allá de cómo quieran
ponerle al instituto, de
cómo quieran llamarlo,
pintarlo de un color"

"
El Presidente se refiere
a que el Inai es oneroso

(...), si hay alguien que la
tenga que pagar, bueno,
que no se nos castigue
a todos (...), mejor que
senos fiscalice'


